

Crónica "De colonial a nacional: la carrera eclesiástica del clero secular chileno entre 1650 y 1810"

Lucrecia Enríquez Agrazar

Abstract

Realizamos nuestro estudio sobre la carrera eclesiástica del clero secular chileno centrándonos en la relación surgida entre el Rey y el clero secular, en virtud del real patronato. A partir de 1700, el Rey de España acentuó la incorporación de miembros de las élites americanas en la jerarquía de la Iglesia en Indias, presentando a algunos de ellos en las instituciones de la jurisdicción eclesiástica cuyo acceso él controlaba, cabildos eclesiásticos y obispados. Nuestro análisis se centra en los prebendados y en los obispos nativos chilenos entre 1650 y 1810 de los dos obispados que había en Chile, Santiago y Concepción, sin considerar el nombramiento papal. ¿En qué medida el ejercicio del patronato real contribuyó al gobierno del imperio?